

Indalocio Prieto  
Florida Appartements  
Rue Vauban  
Saint-Jean-de-Luz. (B.P.)

9.10/6335  
(30. 1- 49)

6 de Enero de 1949  
Sr. D. Carlos Esplá.

Querido amigo: Acabo de recibir su carta del 31 de Diciembre. Le agradezco mucho, muchísimo, ese cariñoso recuerdo en fecha tan señalada. Tuve en la segunda decena de Diciembre unos días buenos, que me alentaron extraordinariamente, pero después vino un bajón, físico y moral, tan grande que me dejó sin fuerza y sin ánimo para nada. Después han seguido las alternativas, pero no tan bruscas. Y así cerca de medio año, que se cumplirá el 20 de este mes. ¿Podré desembarrancar? A veces creo que sí y a veces que no. Por San Juan de Luz ha estado dos veces Andreu. La primera - en verano, al comienzo de mi dolencia - vino a verme acompañado de Ricardo Gasset - viven juntos en París - aprovechando breve estancia de ambos en Biarritz, y la segunda, hace pocas semanas en unión de una hermana suya y de Adelaida. Estas acababan de llegar clandestinamente de España, donde Adelaida se ha establecido con el hijo. Días atrás he recibido una postal de Andreu desde Roma! La circunstancia de haberme llegado también de Roma otra tarjeta de Bosch Gimpera, me hizo suponer que habrían hecho juntos el viaje, pero del texto de don Pedro infiero que éste se ha encontrado allí de modo casual con Andreu, siendo su sorpresa análoga a la mía...

La persona a quien dirigí la carta cuya copia mandé a usted es, en efecto, quien usted supone. Ahora se halla en Estoril, para donde debió de salir hace tres días. Omití su nombre en la copia porque me tiene pedido el mayor secreto. De lo de Julio Coterillo me había enterado Manuel Albar, quien se mostraba indignadísimo. Diga a Carreras que he recibido tres cartas suyas, incluida la de felicitación por el Año Nuevo y que, a través de usted, le doy las gracias, ahorrándome así el trabajo de una misiva, pues Fraile insiste en que no escriba, ni dicte, echándome la culpa del retraso en la curación por desobedecerle. Se ha pensado incluso en recluirme en un sanatorio, donde la obediencia me resultaría forzosa. Además, que ha tenido consigo estas fiestas a su hija de España, me anunció, a través de Montilla, su visita para el día 2, pero le rogué que la aplazara por ser el aniversario de la muerte de Luis. Fraile y mis hijas, agradecen sus saludos, a los que me mandan corresponder.

Muchos recuerdos a su mujer. Que 1949 les traiga a los dos las mayores venturas.

Un abrazo de su gran amigo

*Indalocio Prieto*